



## 127. Newsletter

### Allgemeine Informationen zur Kindertagesbetreuung

#### Erste Informations- und Bildungsmesse BildungsARTen - Die Künste als Weg

Neugier und Kreativität sind die Grundlage erfolgreicher Bildungsprozesse. Vom Kindergarten bis zur Universität werden Künste in allen Fachrichtungen eingesetzt, um Lernen zu ermöglichen, zu erleichtern und attraktiv zu machen. Erzieher/innen, Lehrer/innen aller Schularten, Eltern, Studierende und Interessierte sind herzlich eingeladen zur ersten Informations- und Bildungsmesse

**BildungsARTen - Die Künste als Weg**  
**Samstag, 11. Februar 2012, 09:00 - 18:00 Uhr,**  
**Matthias-Grünewald-Gymnasium und Franz-Oberthür-Schule,**  
**Zwerchgraben 1, 97074 Würzburg.**

Die Kindertageseinrichtungen sind mit zwei Projektpräsentationen vertreten. Der Workshop "Stimmbildung" wurde eigens für Erzieherinnen konzipiert. Weitere Informationen und Anmeldung zu den am Freitag, 10.02.2012 und Samstag, 11.02.2012 stattfindenden Workshops unter [www.bildungsarten.de](http://www.bildungsarten.de).

In Kindertageseinrichtung und Schule miteinander zu musizieren fördert den ganzen Menschen, sagt Markus Stockhausen: „Denn Musik ist sehr umfassend. Sie berührt sowohl die kognitiven als auch die emotionalen Aspekte des Menschen.“ Auf welche Weise Kinder und Erwachsene durch Musik zu einem neuen Bewusstsein kommen können, vermittelt der Trompeten-Virtuose am 10. und 11. Februar bei Workshops und Konzerten während der Messe „BildungsARTen“. Dass musiziert, kreativ gestaltet, gemalt und getanzt wird, ist ein Qualitätsmerkmal von Kindertageseinrichtungen und Schulen. Was künstlerisch in

Bildungseinrichtungen alles möglich ist, zeigen an den beiden Messetagen in Würzburg neben Markus Stockhausen weitere Künstler und Pädagogen aus der Region.

Die erste Würzburger Bildungsmesse wird im Rahmen der Kooperationsverträge der Hochschulleitung mit unterfränkischen Schulen vom Zentrum für Lehrerbildung der Universität zusammen mit der Regierung von Unterfranken, den Dienststellen der Ministerialbeauftragten für Gymnasien und für Realschulen, der Stadt Würzburg und dem Matthias-Grünewald-Gymnasium organisiert. Veranstaltungsorte sind das Matthias-Grünewald-Gymnasium und die benachbarte Franz-Oberthür-Schule (Zwerchgraben 1). Die Konzerte am 11. Februar finden öffentlich und bei freiem Eintritt in der Aula der Franz-Oberthür-Schule statt.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Referat VI 3 – Frühkindliche Bildung und Erziehung